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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Детям-сиротам начнут выдавать сертификаты вместо квартир 
Принят закон Красноярского края, который позволит муниципальным властям выдавать 

детям – сиротам сертификаты на приобретение жилья. 
Новый механизм обеспечения жильем данной категории граждан будут использовать 

вместо действовавшего до этого приобретения квартир. Теперь сироты смогут сами 
приобрести жилье на сумму, определенную в сертификате. Соответствующие изменения 
внесли в краевое законодательство. 

В законе установлен порядок предоставления сертификата. Получить его смогут дети, 
оставшиеся без попечения родителей и достигшие возраста 23 года и старше. 

Администрация муниципального района будет принимать документы на выдачу 
сертификата и проводить проверку предоставленной информации. После чего заявление 
вместе с пакетом документов направят в краевое министерство строительства. И уже 
минстрой должен принять решение о выдаче сертификата на приобретение жилья или об 
отказе. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В столице Таймыра ведутся работы по капитальному ремонту многоквартирных домов 

В рамках реализации региональной программы капитальных ремонтов многоквартирных 
домов на территории Красноярского края (далее – программы) в столице Таймыра начаты 
работы по ремонту крыши и замене инженерных систем тепло-водоснабжения в двух 
многоквартирных домах. 

В многоквартирном доме №39 по улице Ленина подрядчик уже приступил к капитальному 
ремонту внутридомовых сетей. За месяц на объекте поменяли разводку теплосети в 
чердачном помещении, установили конвектор на лестничной клетке между первым и вторым 
этажами вместо старого радиатора отопления. Продолжаются работы по замене 
общедомовых стояков теплосети и радиаторов отопления в квартирах второго подъезда. 

Также ведутся работы по ремонту крыши дома № 19 на улице Дудинская. На текущий 
момент идет демонтаж цементной стяжки в чердачном помещении. 

Работы проводятся согласно краткосрочному плану программы на 2020 – 2022 годы по 
муниципальному району, куда включены 25 многоквартирных домов города Дудинки. Из них в 
двух домах отремонтируют крышу, в 15 - пройдут работы по замене и ремонту внутридомовых 
инженерных систем электроснабжения, теплоснабжения. В 2020 году уже заменено лифтовое 
оборудование в 8 многоквартирных домах в количестве 20 шт. 

Дополнительно, согласно плану, предусмотрены работы по ремонту, замене, 
модернизации лифтов, ремонту лифтовых шахт, машинных и блочных помещений, 
отработавших назначенный срок службы в 11 домах города (ул. 40 лет Победы, д.2а, 5, 5а, 
6а; ул. Бегичева, д. 10; ул. Матросова, д. 10а, 10б; ул. Щорса, д. 21б, 23, 37/2). 

Кроме этого, в 2020 году в 33 многоквартирных домах завершены капитальные ремонты 
систем электроснабжения. 

«Таймыр» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Ежедневная заболеваемость COVID-19 в Норильске не снижается 
Ситуация с распространением коронавирусной инфекции в Норильске остается 

серьезной. Ежедневно в городе фиксируется более 50 подтвержденных диагнозов COVID-19: 
только за последние сутки диагностировано 56 случаев инфицирования (вчера – 53, днем 
ранее – 52). 

С начала пандемии коронавирус обнаружен уже у 4122 жителей северного города. 
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На сегодняшний день в Красноярском крае Роспотребнадзор официально 
зарегистрировал 93 359 лабораторно подтвержденных случаев заболевания коронавирусом, 
в том числе за последние сутки COVID-19 обнаружили у 476 жителей Красноярья. 
Вылечились за все время пандемии 78 951 человек (+510 за сутки), общее количество 
погибших составляет 4562 пациента (+22 за сутки). 

Наибольшее количество заболевших выявлено в Красноярске (104), в Норильске (56) и в 
Ужурском районе (33). 19 инфицированных выявили в Дудинке.  

Напомним, пройти вакцинацию жители Норильска могут в поликлинике по месту 
жительства и в мобильных пунктах, расположенных в СРК «Арена» и в МФЦ на автовокзале. 
При себе необходимо иметь паспорт, медицинский полис и прививочный сертификат (при 
наличии). 

 «Северный город» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
"Норникель" в 1-м полугодии увеличил показатель EBITDA до $5,7 млрд 

EBITDA "Норильского никеля" в первом полугодии 2021 года составила $5,7 млрд, что 
более чем в 3 раза выше уровня прошлого года, когда был признан резерв по экологическим 
обязательствам в $2,1 млрд, сообщила компания. Консенсус-прогноз "Интерфакса" по 
EBITDA составлял $5,48 млрд. 

По сравнению с очищенным от суммы ущерба показателем ($3,97 млрд) EBITDA в 
первом полугодии этого года выросла на 43%. 

Консолидированная выручка увеличилась на 33% г/г до $8,9 млрд, прежде всего за счет 
роста биржевых цен на металлы и увеличения объемов продаж палладия, что более чем 
компенсировало снижение объема производства, вызванного подтоплениями Октябрьского и 
Таймырского рудников, а также инцидентом на Норильской обогатительной фабрике (НОФ) в 
феврале. Консенсус-прогноз "Интерфакса" по выручке составлял $8,7 млрд. 

"Норникель" подтвердил сроки восстановления полной мощности на руднике 
"Таймырский" до конца ноября и НОФ в начале октября. 

Capex увеличился на 80% к данным прошлого года, до $1 млрд, в связи с ростом 
инвестиций по "Серному проекту", "Южному кластеру", а также увеличением расходов на 
капремонты, инвестиции в промбезопасность и модернизацию основных фондов. 

Чистый оборотный капитал увеличился более чем в 2 раза, до $1,8 млрд, в основном за 
счет таких единоразовых факторов, как изменение задолженности по налогу на прибыль и 
амортизация авансов от покупателей продукции. "Норникель" подтвердил прогноз по 
оборотному капиталу на уровне около $1 млрд на конец 2021 года. 

Cвободный денежный поток сократился на 48% к данным 2020 года, до $1,4 млрд, 
прежде всего за счет возмещения экологического ущерба в размере $2 млрд и роста 
капзатрат. 

Чистый долг увеличился на 64% до $7,7 млрд, вследствие сокращения свободного 
денежного потока, выплаты дивидендов за 2020 год, а также обратного выкупа акций. 

Соотношение чистого долга к показателю EBITDA по состоянию на 30 июня 2021 года 
составило 0,7x по сравнению с 0,6x годом ранее. 

ИА "Финмаркет" 
 
«Норникель» зарезервировал 3,6 млрд рублей на восстановление биоресурсов 

«Норникель» зарезервировал 3,6 млрд рублей на восстановление водных 
биологических ресурсов после аварии на ТЭЦ-3 в Норильске, сообщает ТАСС со ссылкой на 
отчет компании. 

«Исходя из имеющихся на текущий момент оценок менеджмента, вероятная величина 
оттоков экономических выгод, включающая возмещение ущерба и восстановление водных 
биологических ресурсов, составила 3,6 млрд рублей и была включена в состав экологических 
резервов на 30 июня 2021 года», — сказано в отчете. 
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 Ранее Росрыболовство сообщило, что Енисейское территориальное управление 
Росрыболовства 29 июля подало в арбитражный суд Красноярского края иск к Норильско-
Таймырской энергетической компании (НТЭК, входит в «Норникель») о взыскании вреда, 
причиненного водным биоресурсам в результате утечки нефтепродуктов из-за аварии на 
Норильской ТЭЦ-3, на сумму 58,65 млрд рублей. 

press-line.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае количество случаев ковида перевалило за 93 тысячи 
В Красноярском крае количество официально подтвержденных случаев коронавируса 

превысило 93 тысячи. Так за сутки в крае выявили 476 новых случаев инфекции. Из них в 
Красноярске — 104. Второе место по количеству заболевших занимает Норильск — там в 
больницы попали 56 человек. Третье место занял Ужурский район — там за сутки выявили 33 
больных коронавирусом. 
      Победить болезнь смогли 510 человек. Летальных исходов за сутки зарегистрировано 22. 
Таким образом всего с начала пандемии в Красноярском крае 93 359 заболевших Covid-19, 78 
951 выздоровевших и 4 562 умерших. Под медицинским наблюдением на дому находится 
всего 42 628 контактных человека. За последние сутки взято под наблюдение 3 381 человека, 
а снято — 3 892. 

newslab 
 

В Красноярском крае вводятся новые ограничения в области спорта. Количество 
участников спортивных мероприятий сокращается. 

По последней информации из краевого Роспотребнадзора, в соответствии с 
постановлением Главного государственного санитарного врача РФ по расчету показателей, 
характеризующих уровень заболеваемости на территории края, на территории региона 
вводятся новые ограничения. 

С 7 августа количество участников на любых спортивных мероприятиях не должно 
превышать 1000 человек. 

Управление Роспотребнадзора направило организаторам спортивных мероприятий 
документы об ограничениях и предостережения о недопустимости нарушения указанных 
требований. 

АиФ Красноярск 
 

Жители Красноярского края стали чаще травиться. В 45 % случаев виноват алкоголь 
В Красноярском крае по сравнению с 2020 годом на 3,8 % выросло количество случаев 

острых химических отравлений. Такие данные опубликовала пресс-служба регионального 
Роспотребнадзора. 

Отравления чаще регистрировались среди мужчин (72 %), чем среди женщин (28 %). 
Причиной почти половины всех зарегистрированных случаев отравлений (45,3 %) — является 
алкоголь, на втором месте лекарственные препараты — 19,0 % случаев. 

«Причинами химических отравлений жителей края также стали товары бытового 
назначения, змеиный яд, угарный газ, уксусная кислота, продукты питания, удельный вес 
которых суммарно составил 22,6 % случаев. Наибольшее количество пострадавших от 
токсического отравления — взрослые (84,4 %)», — рассказали в пресс-службе. 

Чаще всего от отравлений страдали безработные граждане — 56 % от общего 
количества. Еще 16 % пострадавших — пенсионеры. На работающее население приходится 
лишь 11 % от общего количества отравлений, а на учащихся — 10 %. 

«Причиной острых отравлений химической этиологии с летальным исходом, которых в 
первом полугодии 2021 года зарегистрировано на 19,1 % больше по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года, явилось токсичное действие алкоголя» — отметили в 
пресс-службе. 

newslab 

https://krsk.aif.ru/
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В Красноярском крае стало больше фальшивых денег 
Фальшивых купюр в крае стало на треть больше, по сравнению с прошлым годом. Об это 

сообщают банковские специалисты. За первые полгода выявили 81 поддельную банкноту 
номиналом от 50 до 5000 рублей. 

Помимо банкнот Банка России, было найдено 24 поддельные иностранные купюры, все 
номиналом 100 долларов США. В 2020 году таких купюр было всего две. 

«К наличным деньгам надо относиться с особым вниманием, обязательно проверять 
банкноты, которые попали в руки. Большая вероятность столкнуться с подделками в 
небольших торговых точках, на рынках. Следует сверять не менее трех-четырех признаков 
подлинности. Удобным инструментом для их изучения может стать приложение для 
смартфонов «Банкноты Банка России». Обязательно скачайте его и держите под рукой», — 
посоветовал жителям края управляющий Отделением Красноярск Банка России Сергей 
Журавлев. 

Красноярцев просят быть максимально бдительными, не разменивать купюры 
незнакомым людям, не покупать валюту с рук, проверять деньги, делая покупки на рынке. Как 
известно, за оборот фальшивых денег предусмотрена уголовная ответственность и лишение 
свободы сроком до 15 лет. 

НИА-Красноярск 
 

Средний размер взятки в Красноярском крае за полгода вырос вдвое. Региональная 
прокуратура подвела итоги работы по борьбе с коррупцией в первом полугодии. 

Средний размер взятки в регионе в 2021 году увеличился и составляет 1,1 миллиона 
рублей, сообщает прокуратура края. В конце прошлого года этот показатель оценивался 
примерно в 520 тысяч рублей. 

Одним из приоритетных направлений деятельности органов прокуратуры края остается 
надзор за исполнением законодательства о противодействии коррупции. 

За первое полугодие 2021 года в крае выявлено 1448 нарушений, для их устранения 
прокурорами внесено 427 представлений. По требованиям прокуроров 478 человек наказаны 
в дисциплинарном порядке, 11 лиц освобождены от занимаемых должностей в связи с 
утратой доверия. На незаконные нормативные акты принесено 258 протестов, а также 
объявлено 49 предостережений о недопустимости нарушения антикоррупционного 
законодательства, сообщается на официальном сайте прокуратуры Красноярского края. 

К административной ответственности по инициативе прокуроров привлечены 45 человек. 
При этом сумма штрафов за совершение коррупционных правонарушений составила 41,4 
миллиона рублей. В доход государства взыскано штрафов на сумму 21,8 миллиона рублей. 

В целях возмещения ущерба, причиненного актами коррупции, в суд направлено семь 
исков на сумму 4,5 миллиона рублей. По результатам рассмотрения судами трех исков 
удовлетворены требования прокуроров о взыскании ущерба на сумму 2,3 миллиона рублей. 

За шесть месяцев текущего года в Красноярье возбуждено 25 уголовных дел о 
преступлениях коррупционной направленности. Уголовному преследованию подвергнуты 
высокопоставленные должностные лица, такие как депутаты Законодательного собрания 
края, региональные министры, главы органов местного самоуправления. 

Кроме того, каждое пятое преступление коррупционной направленности, 
зарегистрированное в Сибирском федеральном округе, совершено в Красноярском крае. 

По данным прокуратуры региона, средний размер взятки в крае в 2021 году увеличился и 
составил 1,1 миллиона рублей. В конце 2020-го средний размер взятки оценивался примерно 
в 520 тысяч рублей. 

«Северный город» 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Путин связал с изменением климата масштабы пожаров и паводков в России 

Президент России Владимир Путин объяснил масштабы пожаров и паводков в стране 
изменениями климата. 
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На совещании с членами правительства в четверг глава государства пообещал, что 6 
августа проведет отдельное совещание по вопросам борьбы с пожарами и паводками. "Все 
это в значительной степени связано с изменением климата - глобальным и в нашей стране", - 
указал Путин. 

По его данным, в последние 44 года среднегодовая температура воздуха в стране растет 
в 2,8 раза быстрее, "чем в глобальном измерении". "У нас значительная часть территории - 
примерно 65% - находится на крайнем севере, и многие из этих территорий, населенные 
пункты еще в советские годы были возведены, построены, обживались на так называемой 
вечной мерзлоте", - констатировал президент. 

"У нас до сих пор нет единой системы мониторинга состояния вечной мерзлоты", - 
подчеркнул он. Глава государства напомнил, что ранее планировалось подготовить проект 
закона о создании этой системы. "Нужно его разработать и вносить как можно быстрее", - 
указал Путин. 

Президент поручил министру природных ресурсов и экологии Александру Козлову 
представить доклад о том, как идет подготовка этого документа, а также о развитии службы 
гидрометеорологии и мониторинга окружающей среды. "Знаю, что за последнее время были 
предприняты определенные шаги в этом направлении", - уточнил президент. 

ТАСС 
 

Мурашко: В России от COVID-19 привились почти 39 млн человек 
В России продолжается кампания по вакцинации населения против COVID-19. Министр 

здравоохранения Михаил Мурашко озвучил число вакцинированных против заболевания 
граждан. «В течение последней недели в России от коронавируса привились почти 4 
миллиона человек. За весь период вакцинации этот показатель достигает 38,9 миллиона 
человек», – сообщил Михаил Мурашко в ходе совещания с членами правительства, в котором 
председательствует президент России Владимир Путин. 

По его словам, наибольшие темпы вакцинации отмечены в Белгородской, Псковской, 
Архангельской и Самарской областях, а также в Ингушетии, Чеченской Республики. В 
настоящее время привиться от COVID-19 можно одной из четырех вакцин: «Спутник V», 
«Спутник Лайт», «ЭпиВакКорона» и «КовиВак». 

Михаил Мурашко ранее сообщил, что более 98% госпитализированных с коронавирусом 
граждан не были привиты. Эта статистика говорит о том, что вакцинация в действительности 
спасает жизни. 

Также Михаил Мурашко призывал всех россиян старше 60 лет прививаться от 
коронавируса. Министр напомнил, что под ограничения попадают граждане, имеющие 
медицинские противопоказания. 

runews24.ru 
 

Попова заявила, что надо достичь коллективного иммунитета к коронавирусу к 1 
сентября 

Уровень коллективного иммунитета к коронавирусу в России пока недостаточен, чтобы 
прекратить циркуляцию вируса. Достичь его нужно максимально быстро, желательно к 1 
сентября, заявила в четверг глава Роспотребнадзора Анна Попова. 

"На сегодняшний день начат пятый этап исследования популяционного иммунитета в РФ. 
Конечно же, количество привитых растет, и количество переболевших растет. Но пока мы не 
достигаем того уровня, чтобы сказать, что все, вирус не имеет возможности циркулировать. И 
конечно, очень правильно было бы, чтобы мы достигли этой точки максимально быстро, 
хорошо бы к 1 сентября", - сказала она в интервью Наиле Аскер-заде в программе "Вести" на 
телеканале "Россия-1". 

На старте массовой вакцинации российские власти поставили цель довести 
коллективный иммунитет до 60%. В начале июля премьер-министр РФ Михаил Мишустин 
поручил проработать способы достижения иммунитета на уровне не менее 80%, эта задача, 
по словам его заместителя Татьяны Голиковой, должна быть решена к 1 ноября 2021 года. 

ТАСС 
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Нацпроекты страдают от неспособности освоить деньги. Резерв правительства 
пополнится за счет непостроенных школ 

Организаторы нацпроектов не могут освоить выделенные на них деньги. Поэтому 
Минфин решил изъять 300 млрд руб. в правительственный резерв из тех денег, которые 
должны были улучшать жизнь россиян. На сегодня бюджеты нацпроектов осваиваются 
значительно хуже, чем по бюджетной системе в среднем: 38 против 46%. Риск неисполнения 
нацпроектов, майских и июльских указов президента становится все выше. 

Премьер-министр Михаил Мишустин согласился с предложением министра финансов 
Антона Силуанова направить в резервный фонд правительства 310,5 млрд руб. (13,1% от 
годового бюджета национальных проектов) из-за риска их неосвоения, который стал очевиден 
по итогам кассового исполнения в первом полугодии, сообщил Telegram-канал «Майский 
указ». 

Из почти 2,4 трлн, предусмотренных на 2021 год, в первом полугодии потрачено лишь 
893,1 млрд (37,5%). При этом исполнение федерального бюджета в целом составило почти 
46%. Самые низкие показатели исполнения отмечаются по таким национальным проектам, 
как «Цифровая экономика» (13,3%), «Образование» (18,2%), «Экология» (20,8%) и 
«Международная кооперация и экспорт» (26,1%). 

Из-за того, что не были заключены госконтракты, не удалось направить по назначению 
73 млрд руб., предназначенных для выполнения комплексного плана модернизации и 
расширения магистральной инфраструктуры, 46,7 млрд не дойдут до «Науки и 
университетов», 42,4 млрд – до «Цифровой экономики», 40,2 млрд потеряет «Образование», 
а «Экология» недосчитается 27,9 млрд. 

«Силуанов прямо предупреждает: такая ситуация свидетельствует об отсутствии у 
руководителей нацпроектов намерений по достижению в 2021 году заявленных результатов. 
Минфин полагает, что ситуация угрожает срывом майского указа президента, и только 
правительство в ручном режиме сможет спасти «нацпроектную Россию», – сообщает СМИ 
«Майский указ». 

В Минфине отмечали, что исполнение расходов федерального бюджета на реализацию 
национальных проектов – по состоянию на 1 июля – составило 904,1 млрд руб. (38% от 
планов). Лучшими из 12 проектов по исполнению там называли «Здравоохранение» – 53,3%, 
«Демографию» (48,5%), «Производительность труда» – 46,8%, «Жилье и городская среда» – 
40,0%. 

Объявленные в мае 2018 президентом Владимиром Путиным нацпроекты были 
рассчитаны до 2024 года. В июле 2020 года еще одним указом нацпроекты были 
переформатированы и достижение уже не таких очевидных (измеряемых) целей было 
перенесено на 2030 год. Всего за 2021–2023 годы объем финансирования нацпроектов 
превысит 7,6 трлн руб., по крайней мере такая цифра фигурировала в пояснительной записке 
Минфина к проекту бюджета на этот период. Ведомство отмечало, что проекты находятся в 
приоритете, увеличение расходов на них с 2,2 трлн руб. в 2020 году составит 2,8 трлн в 2023 
году (плюс 27%). 

 
Сколько из этих средств не будут востребованы регионами и попадут в резервы и какова 

вообще будет их судьба, как будет выглядеть это ручное управление – предсказать трудно. 
Несвоевременное исполнение бюджетов нацпроектов – это уже вполне застарелая проблема, 
на нее обращала внимание Счетная палата, которая не исключала, что по этой причине могут 
быть не достигнуты их цели. Впрочем, по итогам 2019 года ведомство Алексея Кудрина 
констатировало исполнение бюджета на уровне около 90%, затем они взяли паузу на период 
пандемии. 

Передача средств в резерв правительства означает, что они попадут в регионы уже 
через дополнительный фильтр кабмина, у которого, впрочем, сейчас свои приоритеты. В 
июле правительство РФ представило на Совете при президенте по стратегическому развитию 
и нацпроектам 42 новые инициативы по реализации национальных целей. Они были 
проработаны в координационном центре и после одобрения главы государства стали частью 
единого плана достижения национальных целей. Выполнение новых инициатив потребует 4,6 
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трлн руб. на ближайшие 3,5 года, из них 736 млрд руб. – из бюджета и Фонда 
национального благосостояния (ФНБ), отмечал Мишустин… 

«Независимая газета» 
 

Минэкономики отметило признаки замедления восстановительного роста российской 
экономики 

В России отмечаются признаки замедления восстановительного роста экономики, заявил 
глава Минэкономики Максим Решетников. Более ясное понимание этого вопроса будет после 
получения статистики за июль, добавил министр. 

«Мы пока очень аккуратно к оценкам роста относимся, потому что видим некоторые 
признаки сейчас, скажем так, замедления того восстановительного роста, который был»,— 
сказал господин Решетников (цитата по «РИА Новости»). 

Он добавил, что июньские данные показывают замедление восстановления по 
авиационным перевозкам, общепиту и сфере услуг. При этом министр заметил, что 
потенциал восстановления есть. Немаловажным фактором, который влияет на экономику, 
Решетников назвал восстановление туризма. 

Ранее в Минэкономики заявили, что программа Еврокомиссии по борьбе с изменением 
климата затронет поставки из России стали, алюминия, труб, электроэнергии и цемента 
общим объемом $7,6 млрд. Тогда глава ведомства заявил об отсутствии уверенности в 
полном соблюдении соглашения Всемирной торговой организации в случае реализации этой 
программы. 

Коммерсантъ 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Как нас вылечить 
Образ светлого будущего в стране не придумывается, — пишут СМИ со ссылкой на 

источники в верхах. Так и представляешь себе картину, как насупленные мужчины и женщины 
ежедневно садятся в кружок и накидывают идеи. 

— Может, пообещать к 2030 году каждой семье по отдельной квартире? 
— Обещали уже, больше не поверят…Ты еще коммунизм пообещай к 2040-му. 
— А если каждому пенсионеру — по машине? 
— Если только по игрушечной. На ту пенсию, что у них будет через 15–20 лет (смотреть 

прогноз Минэкономразвития), им на хлеб не хватит, не то что на бензин. 
— Давайте полетим на Марс — давно пора американцам за Луну отомстить. 
— Это красиво, конечно, — новый Гагарин, русский звездный путь… Но сомнительно, что 

народ сегодня этим увлечется, тем более у нас и обычные спутники через один падают… 
Не знаю, конечно, какие они идеи там на самом деле обсуждают, но если смотреть на 

страну не глазами политтехнологов, то образ достойного будущего, на мой взгляд, лежит на 
поверхности. 

Давайте вложим то, что еще не украдено, в развитие здравоохранения, медицины и 
фармацевтики. Понимаю, что это куда скучнее полета на Марс, но резоны есть. 

Во-первых, возрастной электорат, которого в стране все больше (нация стареет), 
поддержит это безоговорочно. Уже сейчас страхи, связанные с возможной потерей здоровья, 
недоступностью лекарств и медпомощи, вышли у россиян на третье место после опасений 
войны и бедности. 

Что понятно: в результате той реформы здравоохранения, что прокатилась по стране в 
последние годы, попасть сегодня к врачу — не каждому здоровому по силам. По 
исследованиям фонда «Здоровье», проанализировавшим данные Росстата, в России в 
прошлом году число больничных коек уменьшилось на 23 тысячи, а всего с 2013 года – на 128 
тысяч. Причем около половины всех сокращенных за последние годы коек пришлось на 
районные больницы. 

В Минздраве, правда, говорят, что пациенты теперь получают помощь в дневных 
стационарах, однако те, кто хоть немного представляет себе жизнь на российских просторах, 
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может догадаться, что старики и инвалиды из дальних городков-деревень не ездят 
ежедневно в райцентр, чтобы сделать уколы, сдать анализы или пройти курс физиотерапии. 
Скорее всего, они предпочли народные средства — травки-баню-мед, запить водкой, в 
крайнем случае — вызвать «скорую», вдруг доедет… 

Неудивительно, что по цифрам того же Росстата в 2016 году уменьшилось и количество 
коек в дневных стационарах — на 14 тысяч. А заодно сократилось и число живых граждан — 
в первые пять месяцев 2017 года, сообщили все те же статистики, смертность в нашей стране 
снова превысила рождаемость, а «естественная убыль населения», составив 111,8 тысячи 
человек, почти втрое превысила показатель прошлого года (41,6 тысячи). 

Представляете, с каким воодушевлением встретят граждане возвращение людей в 
белых халатах в их жизнь. 

А если медики еще смогут тратить на больных не по 15 минут, а хотя бы по 20, 
благодарности нашего народа не будет предела. Прямо по анекдоту про козу и тесный дом: 
когда даже небольшое облегчение ранее самими же созданных невыносимых условий жизни 
воспринимается как божья благодать. 

Во-вторых, именно медицина сегодня в мире — одна из самых высокотехнологичных 
отраслей. И развивается не в пример быстрее оборонной промышленности. Что, конечно, не 
может не радовать — лучшие мировые мозги сегодня работают на решение задачи 
сохранения и продления жизни человека, а не на создание все более совершенных 
технологий его убийства. С последним человечество легко справилось еще в прошлом веке 
— накопленного оружия, включая ядерное, с лихвой хватит для того, чтобы всю планету 
отправить на тот свет. 

В-третьих, развитие медицины в стране может стать одной из реальных альтернатив 
экспорту нефти. 

Ведь смогли же кубинцы сделать так, что на остров Свободы едут лечиться со всего 
мира. 

Рецепт был прост — Че Гевара (считается, что именно он, будучи профессиональным 
врачом, заложил фундамент знаменитого кубинского чуда) решил направлять половину всей 
валютной выручки Кубы на нужды медицины. В итоге кубинское здравоохранение до сих пор, 
несмотря на долгие годы западных санкций, считается одним из лучших в мире. 

Будучи практически самой бедной страной Латинской Америки, Куба сейчас имеет очень 
низкий уровень детской смертности — 4,5 человека на тысячу (для сравнения, в России этот 
показатель достигает 9,8 человека). Всем кубинцам оказывается медицинская помощь на 
бесплатной основе. При этом нищая по европейским меркам страна ежегодно принимает и 
успешно лечит тысячи маленьких и взрослых пациентов со всего мира. Кубинцы также 
значительно продвинулись и в сфере биотехнологий, разработав вакцины против рака и 
поставляя разные медицинские товары примерно в 40 стран. Чем мы хуже? 

Ну и, наконец, этот прорыв можно совершить буквально за годы, пока еще не все в 
постсоветском здравоохранении успели разрушить. 

Потому что ждать «светлого будущего» еще 20–30 лет уже сил никаких нет. Деды ждали, 
отцы ждали, дети ждут, внуки тоже будут ждать? 

А терпение-то заканчивается. Как говорит декан экономического факультета МГУ 
Александр Аузан, сегодня нужны «близко висящие плоды». И указывает путь, где эти плоды 
висят. Этот путь тоже ведет не на Марс. 

«Нужно выйти из тупиков, в которых у нас сейчас находятся образование, 
здравоохранение и пенсионная система, — считает Аузан. — Потому что это и есть оболочка, 
в которой живет человек… У нас ведь огромные транзакционные издержки в образовании и 
здравоохранении, потому что учителя и врачи не столько лечат и учат, сколько пишут и 
пишут. Как только вы не можете сформулировать реальную цель, у вас появляется огромное 
количество отчетности. А поскольку все равно не получается — давайте мы еще добавим 
какие-то показатели. Мы впали в ухудшающий отбор. Нужно менять модель. Я думаю, что для 
людей переход на постановку реальных целей в этих сферах — это ощутимая вещь, которой 
можно добиться, ну, не за год-два, но за пять лет поворот может уже начать ощущаться». 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

С ним трудно не согласиться. Главной катастрофой в российском здравоохранении 
сегодня является даже не реформа, нацеленная на бухгалтерскую отчетность, а не на 
качество жизни человека, а тотальное непонимание важности этой сферы среди тех, кто 
прикидывает сегодня «образы будущего». 

Вот новая военная техника — это да, чуть ли не каждый день вице-премьер России 
Дмитрий Рогозин презентует все новые виды вооружения, которые готова создать российская 
промышленность: от какого-то нового танка до 100-тонной тяжелой баллистической ракеты. 

Сильное государство — сколько угодно: только по числу полицейских на тысячу 
населения мы вышли в лидеры мировых рейтингов, не считая других силовиков. 

Бесконечное благоустройство и дорожные ремонты — то есть вложения в 
инфраструктуру, а не в людей — как без этого. Но кому будут нужны широкие тротуары, если 
по ним в будущем некому будет ходить? 

Понятно, что люди, обдумывающие сегодня наше «светлое завтра», в обычных 
«больничках» не лечатся — может, потому и не приходит им в голову эта простая идея. Но 
вдруг у кого-то из них есть в окружении те, кто еще не забыл, как выглядит российская 
медицина не в отчетах, а в реальности. Пусть поспрашивают у них, во что лучше вложиться 
(и ментально, и материально) — в полеты на Марс, 100-тонную баллистическую ракету или в 
здоровье нации? Вдруг что интересное услышат. 

«Газета» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 06.08.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 73,17  ▲ 0, 38 

EUR 86,65  ▲ 0, 24 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


